

桔梗が丘自治連合協議会

平成29年度 第7回 理事会議事録

場 所	桔梗が丘市民センター 202号室
日 時	平成29年11月25日(土) 9:30~11:40
出席者	出席者: 辻森、大垣、山本、河合、杉中、阪本、北森、吉村、廣岡、竹原、武仲、加納、上島、木村、福森監事、植野監事 井上地域担当監 欠席者: 中森、松岡
会長挨拶	大垣副会長が司会を務め会議が始まった。 <辻森会長> 先般のほっとまちフェスタは寒い中、ご協力ありがとうございました。地域には色々な課題がありますが、それを私どもは協議しながら一歩々進んでいきたいと思います。
・近鉄B館跡の計画説明会について	<大垣副会長> ○添付資料「仮囲いおよび歩道計画図」及び「工程表」が配布された。 近鉄B館跡の計画説明会について、近鉄不動産(株)及び(株)近商ストアの担当の方から説明をきいて質疑応答に入りたいと思います。 <近鉄不動産(株) PM事業部 平岡部長> 解体したB館の後、(株)近商ストアが出店の計画をしているということで、地元の皆さんにもご協議、ご協力いただいたいたが、(株)近商ストアが出店を断念するということで(株)近商ストアから説明します。 <(株)近商ストア 木下開発本部長> まず、今回の結果に至った経緯を説明させていただきます。以前から桔梗が丘店は赤字が続いている、近年競合店が乱立し、売上、利益が大幅に低迷しています。しかし、昭和40年から50年余り皆さんにご愛顧いただいているので、B館の跡地に移動してもう一度喜んでいただける店作りをしたいと計画を進めましたが、諸般の事情により断念することになった。何とかご理解を賜りたい。 <意見交換> ・協議会としての意見 桔梗が丘を開発し、現在も開発を進めている開発者責任がある。 高齢者にとって食べ物は重大な問題で、高齢者に対する人権問題だ。 B館跡地がはっきりするまでA館の食品スーパーは閉めない。 住民が納得できる説明をすべきで、B館跡地に他の店舗誘致を急ぎ進めるこ

	<p>と。</p> <p>ダラダラとなし崩し的に進めるのではなく、協議会・地元としっかり協議を続けること。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・<辻森会長> <p>井上地域担当監、名張市の地域づくりとして大きな問題なので行政として話をして欲しい。</p>
・ほっとまちフェス タ・健康まつり報告	<p><吉村健康推進部会長></p> <ul style="list-style-type: none"> ○ 添付資料「健康推進部会報告」1-②に沿って説明があった。 <p>ビンゴゲームは450枚用意したが、来たのは187名だった。理由は外の店が早く売り切れて帰られた。景品のごみ袋も150用意したが使われなかった。</p> <p>来年は同時開催か、時間を企画運営がビンゴゲームに間に合うように時間調整していただくとか話をさせていただく。</p>
<意見交換>	<p><阪本企画運営委員長></p> <p>去年は述べ人数が1,440名で1/3として約350~360名参加。今年は延べ約2,200名で去年より集客になった。1/4として750名位の来場者になる。スタッフが150名余りで差し引いても増えた。来られた方は有意義な時間を過ごしていただけたと思う。</p> <p>来年に向けて、空き時間、販売時間、健康推進のビンゴ時間とか総合的に来月の企画運営委員会で検討したいので、健康推進部も反省会に出ていただきたい。</p> <p>12月には総合的に報告させていただきたい。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・正直大きな負担でした。センター展、ハイキングの後で、さらに外は寒かったです。全員来年は止めたいとの意見でした。1時までよくやったが延長は無理です。 ・同じような意見です。快適環境部とかみどりの会でも同じような意見です。11時から始めるのはちょうど良いが、12時半には客は来ません。健康推進部の関係で時間調整するのは難しい。我々としては11時から12時半で良い。 ・今年は寒すぎた。フェスティバルは浸透していないくて子供が少ない。屋内も考える課題の一つだと思う。 ・時期的な問題では連合会から11月はイベントが多すぎるとの話があった。同時開催は集客には良いが、今後この方法で続けるのか?時期はこの時期が良いか?など今回の問題点を精査し検討が必要です。 ・天候に恵まれて良かった。
報告事項 1. 市教委小中学校 の規模・配置適正化	<p><辻森会長></p> <p>前回の理事会で10月24日の代表者会議で配られた資料を渡した。基本的に</p>

後期計画審議委員会 (11月11日) 報告	<p>色々な課題があるが、一番の課題は学校は地域づくりと共にあるという進め方をしている。その根拠はという質問がされたが、市教委は答えられなかつた。同時にコミュニティスクールの意味と成果をきいたいが回答は無かつた。中学校問題は1校区1中学校という中で蔵持地区、池の台地区に関しては接点が合わない。協議会としては、保護者と地域の住民方の考えを尊重して進めていきたい。</p>
2. 県立名張桔梗丘高等学校跡地利活用について	<p><辻森会長></p> <p>○添付資料「県立名張桔梗丘高等学校跡地利活用について」に沿って報告があつた。</p> <p>県と跡地の協議を行ってきたが、県は名張市に任すということで今後名張市と協議会の課題となる。</p>
3. コミュニティースクールについて 桔梗が丘3小学校校長と当協議会(会長・副会長)協議 11月25日(土) 18:00～	<p><大垣副会長></p> <p>今日、3小学校の校長先生と、会長、副会長の3名が懇談会を行う。学校としての指針をききながら地域としてどう進めるか詰めていきたい。</p> <p><辻森会長></p> <p>最初3名の予定であったが、子どもたちと絆づくりの坂本(直)氏が是非出席したいとのことで4名で行う。</p>
<意見交換>	<ul style="list-style-type: none"> ・確認ですが、ホッケー会場は高校跡地ではなく百合が丘というのは市の方針として決定したのか。 <p>→ 大筋そう理解している。</p>
4. 他市町村4地域合同「地域づくり研修会」(11月15日)を終えて	<p><辻森会長></p> <p>4名出席した。講演と各地域づくりの報告があつた。参考になるところは取り入れていきたい。</p>
5. 名張市総合防災訓練(11月18日)を終えて	<p><辻森会長></p> <p>11月18日総合訓練が行われた。災害発生と同時に桔梗が丘防災対策本部を立ち上げ、避難所を開設した。市の職員も来られた。ここに避難したのは利用者を含めて約20名です。各自治会の防災訓練参加者は18日以外を含めて約2,200名参加してもらった。</p>
<意見交換>	<ul style="list-style-type: none"> ・4番町で黄色いリボンで安否確認をしたが、実際に着けてくれたのは48%だつた。もう少し意思表示して欲しい。目標60%強を目指している。

	<ul style="list-style-type: none"> ・50%近くは素晴らしい参加だと思う。 <p><廣岡住民交流部会長></p> <p>○添付資料「ハッピーニューアイ・ききょうフェスタ実施計画（案）」に沿って報告があった。 去年と一つ違うのは振る舞いをやめることです。 計画（案）の百人一首大会は10：10から11：10とあるが、11：10から12：00に行う。</p>
6. ハッピーニューアイ・ききょうフェスタ開催について	<p><意見交換></p> <ul style="list-style-type: none"> ・毎年高齢者の方が申し込み無しでお孫さんを連れて来られ、参加できずにがっかりして帰られる方がいたが、ある程度の参加は認めるのか。 → キッズセミナーと百人一首は準備があるので事前申し込みが必要です。 ・他は当日対応できるのか。 → 大体できると思う ・駐車場担当は寒い。共通の長いコートを買って欲しい。 → 防寒は各自で対応し、その上にメッシュのベストを着る。メッシュにしたのは下に防寒を着るためです。 ・外の活動は他にもあるのでご理解いただきたい。
7. 平成 29 年度議会報告会	<p><辻森会長></p> <p>出席いただくと共に質問ある方は連絡下さい。</p> <p>日時：12月23日（土） 場所：市民センター</p>
8. 平成 30 年度プロジェクト事業交付金・助成金申請計画	<p><阪本企画運営委員長></p> <p>○添付資料「30年度ゆめづくり協働事業計画 提案」に沿って報告があった。 29年度はお助けセンター等として再提出した。30年度はどうするか相談させていただきたい。12月22日までに提出します。</p> <p><意見交換></p> <p>タイトルが決まっているなら等を付けない方が良い。</p> <p><辻森会長></p> <p>修正をお願いしたい。</p> <p>桔梗西でごみボックス問題で訴訟を受けている。以前は名張市を訴え、原告が負けた。今度は地域の住民10名を訴えた。その中に桔梗が丘西連合会会長の肩書で書かれている部分がある。そうなると西連合会約800名の住民が対象になり、その弁護士費用が当面50万円かかる。名張市に要望を重ねているが、ほっとまち構想実現のためにはそういうママイナス面にも使わせてもらいたいと</p>

	<p>いうことで、入れたい。どう判断するか、市の対応を見たい。</p> <p>→ 内容を知りたい。訴状はどうなっているのか。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ある人の家の前にごみボックスがある。それが邪魔だということ。 <p>→ ステーション問題から発生した問題で、今後他でも有り得る。根本的にどう扱うか決めてから扱うべき問題だと思う。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・市は地域の事は地域でやって下さいと言う。今回のこととは地域のことなのか。市がどう判断して答えるかだと考えている。 <p><大垣副会長></p> <p>名張市がどう対応するか。これを許すと名張市のごみ行政はつぶれる。とりあえず出してどう判断するかをききたい。</p>
9. 「みえのみらいづくり塾」ワークショップ開催について 日時：1月 28 日（日） 9：30～ 場所：市民センター	<p><辻森会長></p> <ul style="list-style-type: none"> ○ 添付資料「みえのみらいづくり塾 第6回ワークショップ実施ヒアリングシート」に沿って報告があった。
その他 1. 大津市石山学区社会福祉協議会視察研修のため来訪 12月 8 日（金）	<p><辻森会長></p> <ul style="list-style-type: none"> ○ 添付資料「視察研修のお願いについて」に沿って報告があった。
2. 名張市くらしあんしんサポーター（防災）育成事業講演会 12月 5 日（7火）	<p><辻森会長></p> <ul style="list-style-type: none"> ○ 添付資料「名張市くらしあんしんサポーター（防災）育成事業講演会へのご協力のお願い」に沿って報告があった。
3. お助けセンター運営に関し協力お願い 委員会・部会活動報告 1. 総務委員会	<p><辻森会長></p> <p>連合会でもお願ひしたが、各自治会から最低でも 1 名配食、外出支援の協力者を出したい。当然利用する方も制限というかラインを決める必要がある。1人の人が何回も行っている。日常生活支援について、家庭の草引きもどうするか考える必要がある。近くの人に協力願えないか声掛けをお願いしたい。</p> <p><大垣副会長></p>

	<p>市民センター審議会と市民センター運営委員会のたたき台ができた。今日運営委員会のたたき台をセンター長に渡した。八隅氏にも目を通していただき、1月に連合会で活動内容の見直し案を提示し審議していただく。ある程度決まっているのはロビーコンサートは終わり、歌声喫茶に吸収する。農を楽しむは農楽園プロジェクト事業の事務運営とする。子供たちの科学教室は教育文化部会でやっているので天文なら天文に特化する。読書を楽しむはもう少し若い奥さん対象に方向転換できないか検討を依頼している。</p>
2. 企画運営委員会	<p><阪本企画運営委員長></p> <ul style="list-style-type: none"> ○ 添付資料「10月度企画運営委員会報告」に沿って報告があった。 みどりの会について福森監事から報告があった。
3. 広報委員会	<p><北森広報委員長></p> <p>12月号は休みで1月号にとりかかる。</p>
4. 健康推進部会	<p><吉村健康推進部会></p> <ul style="list-style-type: none"> ○ 添付資料「健康推進部会報告」に沿って報告があった。
5. 住民交流部会	<p><廣岡住民交流部会長></p> <ul style="list-style-type: none"> ○ 添付資料「住民交流部会活動報告」に沿って報告があった。 学校へのチラシには申込書を付け、キッズセミナーと百人一首大会の申し込みを付ける。
6. 教育文化部会	<p><竹原教育文化部会長></p> <ul style="list-style-type: none"> ○ 添付資料「教育文化部会活動報告」に沿って報告があった。
7. 生活安全部会	<p><武伸生活安全部会長></p> <ul style="list-style-type: none"> ○ 添付資料「11月度理事会 部会報告 生活安全部会」に沿って報告があつた。
8. 快適環境部会	<p><加納快適環境部会長></p> <p>地域フェスタで桔梗の苗を配ったが、今年は雨で3分の1になった。少なかつたので今回は全て配った。</p>
9. 地域福祉部会	<ul style="list-style-type: none"> ○ 添付資料「地域福祉部会（民生委員・児童委員）活動報告」、「地域福祉部会会計報告」及び「陽だまり」に沿って報告があつた。 <p>・橋本さんのマジックはおもしろかった。</p>
<意見交換>	

	<ul style="list-style-type: none"> ・グループホームは 6 か所あるが。基準を満たさない所は無くなるのか。 → 6 か所あるが来年 1 月で 3 か所は無くなる。3 か所はしばらく残る。内、1 か所は 1 年位で移る。民家を借りてるので古い家だと問題がある。 ・グループホームには 5 番町にある子供のものも入っているのか。 → 児童養護関係の施設で別です。 ・12 月は交通事故にお互いに気を付けて下さい。
追加事項	
1. 近鉄仮囲い工事	<p><辻森会長></p> <p>○添付資料「仮囲い及び歩道計画図」及び「工程表」に沿って説明があった。 近鉄から歩道を広げるという話があった。信号機の設置は関係なく引き続き要求する。</p>
2. 若者移住定住アンケート	<p><辻森会長></p> <p>アンケートをとっていただき集計中で、12 月 15 日までに集計が終わる。29 年度は会長が委員会に入っていたが、年度毎の持ち回りで別地区の人となる。これに対し異議を申し込んだ。</p>
3. 行事予定	<p><辻森会長></p> <p>12 月 22 日 地域づくり代表者会議、懇親会があり、出席します。 2018 年 3 月 3 日 名張高校の閉校式典があり、出席します。</p>
・議事録署名人へのお願い	以上で、本日の議事は全て終了。
・次回理事会の開催	<p>議事録署名人には第 1 ブロック幹事 河合進氏及び地域福祉部会 第 2 ブロック幹事 杉中清哉氏にお願いし、両名了承。</p> <p>次回の理事会は、 月日 12 月 23 日（土） 時間 午前 9 : 30 場所 市民センター 202 号</p>
	議 長
	<u>辻森保蔵</u> 

議事録署名人

河合 道雄



議事録署名人

杉中 清哉



	副会長	副会長	総務委員長	書記